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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREPARAN NOMBRAMIENTO DE CONTRALOR Y OFICIAL MAYOR DEL IEEQ Por Ivet Hernández  Prepara Legislatura la designación del Contralor del IEEQ y el oficial mayor del Tribunal Electoral Cualquier día podrá haber una resolución dice el diputado Marco Antonio León. El nombramiento tanto del contralor como del oficial mayor del Tribunal Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, es un tema que se encuentra analizando la 57 Legislatura del estado, por lo que cualquier día podría llevarse a cabo la designación. Así lo dio a conocer el presidente del Congreso, Marco Antonio León Hernández. La importancia de la designación de estos dos cargos, reside en que el oficial del Tribunal, es el encargado de autorizar y dar validez a los contratos y documentos extraoficiales; mientras que el contralor es el encargado de que todo el trabajo funcione conforme la ley. Aun no hay nombres entre los posibles titulares de cada cargo, y aunque ya inició el proceso electoral no hay prisa; de acuerdo al legislador León Hernández, quien puntualizó que una vez que quede definido el presupuesto federal estarán dialogando con el secretario de Finanzas en el estado para definir el presupuesto para estos dos puestos. Respecto a la designación de recursos, detalló que es el INE quien se encarga de otorgar el presupuesto a los partidos políticos por lo que pese a que se especule que algunas fuerzas políticas reciban dinero del crimen organizado no es la autoridad estatal la encargad de investigar el caso. E incluso el deber es esperar a que las autoridades de seguridad concluyan las investigaciones y emitan una resolución respecto a la vinculación de personajes.  http://rrnoticias.mx/2014/10/07/preparan-nombramiento-de-contralor-y-oficial-mayor-del-ieeq/  
COLUMNA ASTERISCOS 
FISCALIZACIÓN. El flamante consejero electoral del estado., Luis Octavio Vado Grajales, advirtió que el instituto ya no tendrá la facultad de fiscalizar los gastos de los partidos políticos, ni los recursos públicos ni privados que obtienen cada mes porque, a partir de enero próximo, el Instituto Nacional Electoral (INE) será el encargado de la revisión de los recursos de los partidos políticos tanto a nivel nacional como en las entidades federativas. (AM, 1)  
RECAE EN PARTIDOS RESPONSABILIDAD DE MANEJAR DINERO ILÍCITO: IEEQ Por Irán Hernández La consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías Calles, dejó en claro que los partidos políticos tienen la responsabilidad de no recibir dinero de procedencia ilícita y añadió que este órgano sólo fiscalizará los recursos correspondientes al último trimestre de 2014. El IEEQ ahorita cumple una labor de fiscalización de los recursos de los partidos, es decir, tenemos que vigilar el origen, el uso y desde luego la cantidad, el monto, los responsables de no aceptar recursos de origen ilícito, son los propios partidos, esa es la cancha donde está su responsabilidad. Calles Cantú puntualizó que los partidos políticos conocen esta regla y no deben aceptar recursos de instituciones religiosas, de extranjeros o de empresas extranjeras, de funcionarios de gobierno, ni del narco. Ellos conocen todas las restricciones y los obligados son ellos, que hace el IEEQ fiscaliza y lo que puede hacer en determinado caso es detectarlo y avisar a las autoridades correspondientes, pero la responsabilidad de no recibir estos recursos, es de los propios partidos políticos”. Dio a conocer que el IEEQ fiscalizará a los partidos a partir de que reciban recursos para el último periodo de este año y a partir de enero del 2015 la fiscalización será a cargo del Instituto Nacional Electoral (INE), según los cambios por la Reforma Política Electoral. Con ciertas características, que tendrán que ser el línea y una serie de requisitos que son del conocimiento de los propios partidos pero el escenario de los meses por venir es que el INE, será la autoridad encargada de la fiscalización, así lo decidieron los 
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partidos políticos a través de su representación en las cámaras. Explicó que el monto de los recursos que el IEEQ otorgará a los partidos para el último trimestre del año, aún se discute en el Consejo General del órgano electoral local.  (C. p.5)  
APLAUDE ENCUENTRO SOCIAL A CONSEJEROS Por Montserrat  Márquez Los nuevos consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tienen toda la capacidad para enfrentar el reto del proceso electoral 2015; aseveró Gustavo Buenrostro, dirigente estatal de uno de los nuevos partidos políticos: Encuentro Social. Aseveró que el martes en la toma de protesta, el dio su voto de confianza a cada uno de ellos, ya que dijo que la forma en la que fueron seleccionados brinda más confianza y seguridad.  “Ellos están tomando el control administrativo, legal y como resultado de las modificaciones a la ley electoral nacional, aquí en el estado habrá modificaciones, tan solo recordar que se adelanta un mes las votaciones y habla del gran reto de los consejeros, de primero, organizar que en Querétaro se vivan los procesos de equidad y legalidad”, señaló. En entrevista refirió que la equidad les preocupa mucho, debido a que un partido, dijo, como Acción Nacional. Se les otorgan como prerrogativas de hasta 400 mil pesos de forma mensual, a los partidos pequeños apenas se les otorgan 29 mil pesos. Enfatizó que su visión es convertirse en la tercera fuerza política, por sus propios méritos. Además destacó que ya cuentan con tres posibles candidatos, a diferentes puestos de elección y que podrán ser mujeres; pero se reservó los nombres, ya que aseveró que generarán revuelo. (AM, 2) 
 
FUE UNÁNIME EL VOTO POR NUEVOS CONSEJEROS  Por Jorge Vargas Sánchez La plantilla de los actuales consejeros del IEEQ fue una de las pocas que el Consejo General del INE “votó por unanimidad”, afirmó el diputado panista Alfredo Botello Montes. Quien fue uno de los representantes del Poder Legislativo federal ante el INE, destacó que la votación fue unánime porque de algún modo valida la calidad de los actuales consejeros electorales locales. Lo dijo en momentos en que está latente una impugnación que podría hacer el Partido Movimiento Ciudadano respecto a un par de consejeros que repitieron en el cargo –Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrera- y cuando el presidente del consejo general del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, tiene filias con el PAN. En la instalación del actual Consejo General, el miércoles de la semana anterior, el representante del Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, cuestionó que Romero presida el organismo si es panista desde el año 2000, según dijo. El presidente del PAN, José Luis Báez Guerrero, lo mismo que sus pares del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz y del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, han dado el voto de confianza al actual consejo general. En este contexto, la afirmación de Botello Montes llega en el mejor momento a valida la estatura de los consejeros, de manera particular la de Romero Altamirano, quien por su parte ha dicho que no pertenece al PAN, mientras que Báez dijo que no ha militado en su partido al menos en los últimos seis años. Sin entrar en detalles, los dirigentes priistas y perredistas han comentado por separado que tienen confianza en que esto consejeros conduzcan de manera adecuada los trabajos del proceso electoral que ya comenzó. (PA, 5)  
NO PREOCUPA AL PRI SUPUESTA MILITANCIA PARTIDISTA DEL PRESIDENTE DEL IEEQ Por Yaneli Ortiz Al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, no le preocupa que el nuevo presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero, sea presuntamente militante panista, al destacar Tonatiuh Salinas, dirigente del instituto político, que tiene confianza en la decisión que en su momento tomó el Instituto Nacional Electoral (INE), órgano que eligió a los consejeros que estarán vigilando las elecciones en el estado en 2015. “Conocemos los perfiles de cada uno de los consejeros y nos sentimos 
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satisfechos, y confiados de su imparcialidad, de que pondrán por delante  el interés y el fortalecimiento de la democracia de Querétaro y también de poner por delante el interés de todos los ciudadanos de este estado “, aseveró. Asimismo,  refirió tener una amistas con el hoy presidente del IEEQ, quien dijo, además de tener actividades políticas, ha desempeñado un trabajo institucional, esto aunado al trabajo que llevará a cabo en el Instituto, en donde dijo estar seguro, prevalecerá la democracia y la imparcialidad. “Hay cierta afinidad y ha participado en algunos momento con el PAN, incluso tendríamos la posibilidad de impugnar a través de estos elementos, sin embargo, hoy es tiempo de construir entorno a un solo proyecto que es Querétaro y privilegiar el diálogo y el acuerdo. En ese sentido, estamos seguros que él y todos sus consejeros que hoy nos representan estarán actuando apegados a la ley, institucionalmente  y de forma imparcial”, concluyó.  http://adninformativo.mx/no-preocupa-al-pri-supuesta-militancia-partidista-del-presidente-del-ieeq/  
PUNTO DE PARTIDA PARA LA RENOVACIÓN Por Alfredo Botello Montes E l día de ayer, el Consejo del Instituto Nacional Electoral (INE) llevó a cabo en la ciudad de México la sesión correspondiente para dar inicio del proceso electoral 2014-2015 en lo federal y donde deberemos renovar la Cámara de Diputados integrada por 500 representantes populares, en el marco de la reciente reforma constitucional en materia electoral y demás leyes secundarias. El consejero presidente del máximo órgano ciudadano electoral, Lorenzo Córdova Vianello, en la sesión inaugural del proceso, hizo un llamado a los partidos políticos y ciudadanos a respetar las reglas del proceso electoral y apegarse a los topes de campaña y disposiciones en materia de financiamiento, máxime que el rebase de estos tiene consecuencias como es la propia anulación de una elección. En estas elecciones somos llamados 82 millones de ciudadanos que estamos inscrito en la lista nominal, para lo cual el día de la jornada electoral del 7 de junio del año entrante, debemos de acudir a sufragar en las 152 mil 500 casillas que al efecto se instalen, que por primera ocasión deberán recibir, en Querétaro, la elección de diputados federales, gobernador, fórmulas de ayuntamientos y diputados locales que estarán en juego. Otra de las novedades de fondo en la nueva legislación gubernamental es la fiscalización, cuyo modelo permitirá la fiscalización de los partidos políticos mediante un sistema informático que permita ordenar los ingresos y gastos en tiempo real y emitir alertas necesarias para detonar y en su caso, procedimientos sancionadores. En el Partido Acción Nacional (PAN), estamos listos y preparados para participar en el proceso electoral que ha iniciado, con la mira puesta en la conquista ciudadana para volver a ocupar la oficina principal del Palacio de la Corregidor, la del Centro Civico también y muchas otras, sin aspirar al “carro completo” que ante la pluralidad social hoy ya no es posible en nuestro estado desde 1991, con el triunfo de San Juan Río. Conforme lo marca el calendario electoral en el mes de febrero del próximo año tendremos nuestras contiendas internas, para elegir a las y los mejores candidatos, tendientes a conquistar la gubernatura, la mayoría del Congreso estatal, todas las diputaciones federales y la mayoría de los ayuntamientos, similar a los logros que se tuvieron en el año 2006 incluyendo el municipio de San Juan del Río que en ese entonces no se pudo lograr. Por lo que respecta a los organismos electorales locales, tanto el Consejo Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro como el Tribunal Estatal Electoral, se han constituido renovados y están listos para conducir esta elección que debe ser de los queretanos y para los queretanos, no para el gobierno. Por lo que respecta a las instancias gubernamentales, les corresponderá mantenerse al margen de las contiendas partidistas y seguir trabajando día a día y momento a momento, para concluir un buen ejercicio de gobierno o por lo monos para que dejen la casa en condiciones de gobernarla, porque como lo he dicho en otras entregas, a nadie le gustaría regresar a gobernar entre ruinas. Por cierto, en estos momento difíciles que estamos viviendo en materia de seguridad en el estado, es importante cerrar filas sociedad y gobierno, teniendo confianza en las acciones que en esta materia realicen nuestras autoridades, para recuperar la paz y la tranquilidad que nos había distinguido y 
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nosotros como ciudadanos están alertas e incentivemos la cultura de la denuncia. Los procesos electorales no deben ser motivos de que la sociedad mexicana se separe, sino que por el contrario se compita en buena lid y al final de cuentas todos colaboremos, para la consecución del bien común en una patria ordenada y generosa, y una vida mejor y más digna para todos. (EUQ, 11) 
 
COLUMNA EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera 
IMPOLUTOS. No es la primera ni creo que sea la última vez que los partidos políticos tengan "interés" por impulsar personas y que éstas formen parte de los órganos electorales en Querétaro. El recién creado Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) inició actividades. Con la integración de sus siete consejeros electorales que fueron designados y ratificados por el Instituto Nacional Electoral (INE). Gerardo Romero, Octavio Vado, Yolanda Elías Calles, Gema Morales Martínez, Gabriela Benítez, Jazmín Escoto y Jesús Uribe Cabrera forman el nuevo Consejo Electoral de nuestro estado. Estos ciudadanos y consejeros electorales aprobaron las diferentes etapas del proceso de designación: examen de conocimientos, currículum en la materia, ensayo presencial y la entrevista. Los nuevos consejeros no son personas apolíticas, más bien todo lo contrario: son personas interesadas en la política electoral y lo que presuntamente no profesan es simpatía por ningún partido político. La autonomía y libertad de pensamiento es parte de las cualidades que se buscaron para elegir a estar personas, que finalmente fueron aprobadas por otras personas que en su momento se les relacionó con partidos políticos. La confianza que debemos de tener en los organismos electorales radica en la fuerza de la sociedad, que es la que finalmente está organizada principalmente el día del proceso electoral, vigilando y contando los votos. Eso que llaman el respeto a la voluntad popular. El proceso ya comenzó y confiamos en las nuevas autoridades electorales aunque algunos políticos y sus partidos se empeñen en denostar al nuevo Instituto Electoral; es suficiente que algo no les resulte a su favor para cuestionar y atacar a las instituciones y a las personas. Vienen tiempos de competencia por el poder y hay algunos que creen que, todo se vale y precisamente para eso están las autoridades electorales, esperemos que sean las instituciones las que estén por encima de las personas y sus posibles filiaciones. DE REBOTE Hablando de campañas electorales, el político que trate de sacar provecho de la coyuntura en materia de seguridad estaría jugando con fuego y basta recordar que Querétaro en diferentes momentos ha sido elegido por malandrines de gran renombre para pernoctar aquí y recuerdo para empezar a dos: Amado Carrillo Fuentes y Daniel Arizmendi. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ, 1) 
 
ANALIZARÁ MAURICIO KURI LA INVITACIÓN DEL PAN Por Cecilia Conde Mauricio Kuri González reconoció que ha recibido invitaciones del PAN para participar en las elecciones del 2015, pero aseguró que, actualmente, se encuentra concentrado en dirigir a la Coparmex, por lo que a comienzos de diciembre tomará la decisión. “Creo que no son los tiempos, me gustaría esperarme, platicarlo con la familia y más adelante, en caso de que esto vaya más al corriente en positividad”, puntualizó. Por otra parte, Kuri González señaló que Gerardo Romero Altamirano, quien dejó Coparmex para asumir su cargo como Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, fue un gran elemento en el organismo empresarial, por lo que la sociedad ha ganado “un gran valor” y aseguró “estaremos en buenas manos para el proceso electoral de 2015”. Respecto a lo indicado por el dirigente eststal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, sobre Gerardo Romero, presidente del IEEQ tiene simpatía por el PAN; el empresario puntualizó que el presidente del árbitro electoral seguirá mostrando la ética profesional que ha tenido en todos los cargos que ha ocupado. “Estoy convencido que la ética que ha mostrado Gerardo durante toda su vida (…) es como si pensáramos que porque Tonatiuh Salinas fue presidente de Coparmex, él apoyará más a Coparmex y así no 
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ha sido. Cuando fue Secretario, fue un secretario para todas las cúpulas empresariales y estoy convencido de que así va a ser Gerardo”, finalizó Mauricio Kuri. (AM p.2) 
 
CONSUMACIÓN DEL RETROCESO Por: Efraín Mendoza Zaragoza Han quedado conformados los nuevos órganos responsables de la conducción del proceso electoral para elegir al relevo del gobernador José Calzada, renovar la Legislatura del Estado y los 18 ayuntamientos. Se trata del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, responsable de la organización de las elecciones, y del Tribunal Electoral del Estado, que resolverá en el plano local las impugnaciones que se presenten en la materia. Sustituyen al IEQ y a la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del Estado. Ambos órganos son materialización de la reciente reforma constitucional y encarnan la derrota del federalismo, la vuelta al centralismo y el fin del ciclo “ciudadano” que en Querétaro marcó el período 1996-2014. Nunca supimos en realidad en qué fallaron las instituciones extinguidas y sólo escuchamos argumentos políticos coyunturales. Se repite la tragedia de nuestra democracia: siempre empezando de nuevo, siempre creando el mundo, la impaciencia que no permite madurar procesos que, de suyo, son de largo aliento. En el caso del IEEQ, se desnaturalizó la figura del consejero como una figura ciudadana en el sentido más amplio, representativa de la sociedad, ajena a la dinámica de los contendientes y vigilante de que las elecciones sean algo más que una rutina y se inscribieran dentro de una concepción más general del proceso democrático. Para su integración se adoptó un procedimiento muy meticuloso y público, pero con zonas oscuras que preservaron el control partidista de forma encubierta. No percibo más legitimidad ni garantía de que el nuevo órgano se ocupará del tema toral, que es la democracia, y sí, en cambio, está claro que la función del consejero ha quedado reducida a su dimensión técnica, operativa, instrumental. No importó la interlocución con la sociedad, pues no se valoró el vínculo de los designados con los procesos de transformación ni con las organizaciones que activan la energía social. Partiendo de los postulados constitucionales y atendiendo al proceso democrático, si algo se reforma es porque ya no responde a su tiempo, y si este tiempo exige ampliación de espacios de autonomía y participación, aquí se actuó en sentido contrario. Guardadas las proporciones, y sin afán de ofender a nadie, equivale a que al frente de RedQ o de la Cámara del Transporte se colocara a los choferes, bajo el argumento de que son los que conocen las rutas y los atajos, saben lidiar con el tráfico en horas pico y hasta de mecánica conocen por si se apaga el camión. Pero no sólo eso, en el caso local se actuó de forma extraña, pues a la cabeza de consejeros que formaban parte ya de la burocracia electoral fue colocada la persona con más carencias técnicas, sin vínculo alguno con la materia y entre los de más baja puntuación. Por ello, el presidente, vinculado al Centro Patronal, estará literalmente secuestrado. Si por su conducto se le otorgó al PAN la representación formal del órgano, lo cierto es que la afinidad priista de la mayoría lo nulificará. La sesión de instalación, el 1 de octubre, es un anticipo de la precaria deliberación que nos espera. En cuanto al Tribunal Electoral del Estado, los tres magistrados provienen de ámbitos complementarios: Gabriela Nieto Castillo proviene de la academia; Cecilia Pérez Zepeda, de la autoridad electoral administrativa, y Sergio Arturo Guerrero Olvera, del órgano jurisdiccional federal. Si bien esto será una virtud, lo cierto es que nunca supimos en qué falló la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia como para decidir su disolución y crear un nuevo aparato. De nuevo esa perniciosa tentación del subdesarrollo, que consiste en estar empezando siempre de nuevo, como si lo nuevo sólo por ser nuevo fuera garantía de nuevas prácticas o valores. El pecado original de ambos órganos radica en que su integración fue atraída por el centro. Los consejeros fueron nombrados por el Instituto Nacional Electoral, en tanto que los magistrados por el Senado de la República, desde la Ciudad de México. Si estas figuras se encontraban de por sí alejadas de los ciudadanos, esto los aparta aún más. Con todo y los vicios que pudiera esto significar, pienso que es mejor que los factores reales de poder de la localidad influyan a que la decisión la tome un senador bajacaliforniano o un consejero campechano radicados en la metrópoli y que conocen nuestra provincia sólo 
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en calidad de turistas. Por otro lado, la autonomía de ambas instituciones ha quedado sensiblemente erosionada, pues uno de los flancos más sensibles, como lo es el presupuesto, seguirá siendo una decisión unilateral del gobernador y de la Legislatura del Estado. Y no sólo eso, las fuerzas políticas se han arrogado decisiones que, en rigor, corresponderían a los respectivos plenos: en el caso del IEEQ, además de que su presidente fue nombrado en la Ciudad de México, el titular de su Contraloría será designado por las fuerzas políticas representadas en la Legislatura. En el caso del Tribunal, su Oficial Mayor, que tendrá el control administrativo y financiero, también será nombrado por las fuerzas políticas. Su nombramiento, en estos días, será la consumación de la recuperación del control por parte de las fuerzas políticas en general, y de los poderes locales en particular. Cedieron en lo escenográfico pero metieron las manos y el cuerpo entero por la cocina. Se ha consumado el retroceso. (Tribuna de Querétaro No. 724, p.14)  http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/opinion/4431-consumacion-del-retroceso  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
TRIBUNAL ELECTORAL… SIN CASA Por Fernando Farías El nuevo Tribunal Electoral aún no tiene lugar establecido para llevar a cabo sus tareas diarias, lamentó el diputado local del PAN, Alejandro Delgado Oscoy. Lo que estamos viendo hoy, y nos hacemos la pregunta ¿dónde van a actuar? ¿En dónde físicamente estarán? ¿Cuándo van actuar? Físicamente no sabemos dónde van a estar actuando los magistrados electorales”. (C. p.1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
RECIBE SECRETARIO DE GOBIERNO A DIRIGENTE ESTATAL DEL PAN Por Redacción  El Secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado, recibió al dirigente estatal del Partido Acción Nacional, José Luis Báez Guerrero, e hizo un llamado a respetar las disposiciones legales que permitan garantizar un clima de gobernabilidad y participación ciudadana en el proceso electoral que se avecina en Querétaro. La comunicación, el diálogo y cercanía con los actores políticos que nos lleve a acuerdos en beneficio de la población, es fundamental para el fortalecimiento de nuestra democracia, subrayó el secretario de gobierno. Dijo que en el inicio del proceso electoral, se reunirá con cada uno de los dirigentes de partidos políticos en un marco de diálogo y respeto mutuo. (N, SÍGUELO p.3)  
ABREN DIÁLOGO RUMBO AL 2015 Por Redacción El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado recibió al dirigente estatal del Partido Acción Nacional, José Luis Báez Guerrero e hizo un llamado a respetar las disposiciones legales que permitan garantizar un clima de gobernabilidad y participación ciudadana en el proceso electoral que se avecina en Querétaro. "La comunicación, el diálogo y cercanía con los actores políticos que nos lleve a acuerdos en beneficio de la población, es fundamental para el fortalecimiento de nuestra democracia", subrayó el Secretario de Gobierno. En el marco de este encuentro, sostuvo que en el inicio del proceso electoral, se reunirá con cada uno de los dirigentes de partidos políticos en un marco de diálogo y respeto mutuo. (DQ, 1) 
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BÁEZ SE QUEDA Por Manuel Paredón Ayer el Partido Acción Nacional arrancó las consultas entre la militancia y la ciudadanía para elegir a los candidatos que postulará a los distintos puestos de elección popular, refirió José Báez Guerrero presidente del Comité Directivo Estatal. No descarta las alianzas con otros partidos. Sostiene que de ninguna manera se distraerán con el “juego de la guerra sucia” pero denunciarán los ataques que esperan y confirman que la autoridad electoral ponga orden. El senador Francisco Domínguez firme para la gubernatura, Marcos Aguilar Vega y Alejandro Delgado Oscoy, municipio de Querétaro, pero podría darse un arreglo y lanzar candidato único; senadora Marcela Torres Peimbert se descarta; Armando Rivera Castillejos, una diputación federal, un hecho que echará mano a candidaturas externas, la mitad de las candidaturas para mujeres, el ex gobernador Francisco Garrido Patrón, continuará con sus negocios, el también ex gobernador Ignacio Loyola Vera, guarda silencio.  (N, SÍGUELO p.3) 
 
ABRE CONSULTA ELECTORAL EL PAN Por Manuel Paredón El PAN arrancó las consultas para elegir a los candidatos que postulará. Pancho firme para la gubernatura, Marcos Aguilar y Alejandro Delgado por la alcaldía de Querétaro. (N p.1) 
 
PIDEN USAR IVA A REFRESCO EN LUCHA CONTRA OBESIDAD  Por Olivia Lara La senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert, presentó en el Congreso de la Unión un punto de acuerdo en torno al asunto del impuesto al refresco, en el que exige que los 7 mil millones de pesos que se han recaudado a partir de la aprobación de esta ley se apliquen en acciones para abatir el sobrepeso y la diabetes. Puntualizó que pese a que datos oficiales del Instituto Nacional de Salud Pública indican que este impuesto ha sido efectivo al reducir 10% el consumo de las bebidas azucaradas gaseosas e incrementado 13% el consumo de agua embotellada y refrescos bajos en calorías, se requiere la aplicación del recurso en acciones puntuales. La legisladora queretana recordó que desde hace un año que entró en vigor el impuesto al refresco se han recaudado 7 mil millones de pesos y a la fecha no existen bebederos de agua en escuelas públicas. (EUQ, 3)  
RESPALDA SENADORA A FRANCISCO DOMÍNGUEZ  Por Olivia Lara La senadora por el estado de Querétaro, Marcela Torres Peimbert, nombró a su compañero panista, Francisco Domínguez Servién, como precandidato para la gubernatura del estado de Querétaro, luego de que la queretana afirmara que no tienen ninguna aspiración personal para la contienda electoral de 2015. En entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, la militante del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que le brindará su apoyo total al senador Domínguez para el próximo proceso electoral., “No, desde luego que yo no; yo creo que la opción dentro del PAN está muy clara, es Pancho Domínguez, creo que es un magnifico precandidato en estos momentos, ya conoce lo que es el legislativo, ha sido legislador eficaz, trabajó muy fuerte en la reforma energética; como presidente municipal está aprobado, y yo con la mayor fuerza y disposición de apoyarlo en esta campaña política”, dijo. Sobre su futuro personal, Torres Peimbert compartió que pese a los rumores de que sería buen elemento para contender para la gubernatura el próximo año por su capacidad y trayectoria, indicó que su compromiso está en cumplir con su responsabilidad en el Congreso de la Unión. (EUQ, 4)   
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EXIGEN NUEVA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD EN CADA ESTADO  Por Redacción El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, respaldó la postura del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en la Cámara Alta, de exigir al Gobierno Federal una estrategia de seguridad por cada entidad federativa, debido a los diversos crímenes que se han suscitado, como el reciente caso de la masacre de estudiantes normalistas en Guerrero. “Dentro del Grupo del PAN, como lo dijo el senador Francisco Cabeza de Vaca, exigimos que el Gobierno Federal reconsidere su estrategia de seguridad y la apliquen de manera independiente por cada estado, ya que las necesidades son diferentes de una entidad a otra”, señaló. El senador Domínguez Servién lamentó la masacre que el país vivió en días pasados en Guerrero, por lo que exigió que inmediatamente se esclarezcan los hechos y se castigue a los responsables. (EUQ, 4) 
 
PRI 
 
2015 COMPETIDO: TONA Por Jorge Vargas Sánchez De los desplantes publicitarios que aspirantes de otros partidos políticos realizan en mercados y lugares públicos, el Partido Revolucionario Institucional elabora un inventario, para, llegado el momento, exigir que los protagonistas de estos recursos mercadológicos expliquen de dónde vino el dinero y cómo lo gastaron. Así fue revelado por el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, en PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, a propósito de que, afirmó, su partido espera un proceso electoral “altamente competitivo, inédito”, cuyos resultados serán positivos y reflejarán el trabajo que realiza el tricolor. Entrevistado por el director general de este medio informativo, Sergio Arturo Venegas Alarcón, Salinas Muñoz al contestar comentarios de la gente que las campañas que en mercados públicos panistas realizan son “una promoción personal”, para que a la gente se le queden grabados “los nombres, el rostro”. (PA, 1)  
REUNION FEMENIL DE LÍDERES DE VARIOS PARTIDOS Redacción La diputada Eunice Arias Arias convocó a una reunión a la que asistieron las dirigentes mujeres de los partidos políticos en nuestro Estado, esto con la finalidad de intercambiar experiencias sobre la participación política de las mujeres al interior de los partidos que representan. Se analizó la reforma política-electoral en materia de cuotas de género, derivado de la participación de las dirigentes se propuso hacer acuerdo de colaboración mutua mediante un “pacto por la Igualdad política de las mujeres en Querétaro”, en el que se establezca el compromiso de impulso de la cuota de género en todos los partidos políticos y la capacitación, promoción y desarrollo del liderazgo político de las mujeres además de construir una agenda común de género con los diferentes representantes. (N. P. 5) 
 
YO VOY HACER MI PARTE: JUAN JOSÉ Por Ana Cristina Alvarado No sé si esté en los próximos comicios, pero sí sé que participaré en los temas electorales para 2015, el partido postula a las mejores cartas, indicó el Secretario General de la CNOP en el estado de Querétaro, Juan José Ruiz. En entrevista, Juan José Ruiz mencionó que la CNOIP, es un gran equipo de jóvenes en su gran mayoría, y que se han implementado mecanismos de participación en los movimientos estatales de parte de los jóvenes para que tenga apertura en la participación política. (N SÍGUELO p.2)   
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PVEM 
 
PARTIDO VERDE REVISARÁ A SUS INTEGRANTES Por Redacción El PVEM entregará  a la PGR su padrón de un millón 50 mil afiliados con el fin de solicitar a dicha instancia gubernamental que apoye al partido en la investigación de los antecedentes no penales de todos y cada uno de sus afiliados. El vocero nacional del PVEM, Arturo Escobar y Vega, invitó a todos los demás partidos a que se sumen a esta iniciativa ya que, de acuerdo con el INE, existen más de 10 millones de mexicanos afiliados a algún partido y, para todos los institutos políticos, es imposible conocer si todos  sus afiliados son personas que cumplen con la ley. (AM p.2)  
 
PVEM SE DESHACE DE GERMÁN GOYENECHE Por Redacción El vocero nacional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Arturo Escobar y Vega dio a conocer la expulsión de Germán Goyeneche Ortega, por decisión de la Comisión Nacional de Honor y de Justicia del Partido. Por ello, desde el pasado 4 de octubre de 2014, Goyeneche Ortega no pertenece más al PVEM, de acuerdo con su vocero nacional, quien hizo énfasis en que nunca ostentó algún cargo de representación partidista, ni fue postulado por el Partido Verde, a ningún puesto de elección popular.  Dijo que independientemente de la situación jurídica de Germán Goyeneche, quien fue detenido junto con Héctor Beltrán Leyva y señalado como presunto operador financiero del capo, y al margen del curso que sigan las investigaciones por los probables delitos que se le imputan, las actividades en el ámbito privado de Goyeneche, "atentan contra la buena imagen, los principios y la unidad del partido, de acuerdo con las solicitudes de expulsión que han externado diversos militantes". (DQ, 1) 
 
PT 
 
VAMOS A HACER UNA CAMPAÑA AUSTERA Por Verónica Ruiz La delegada nacional del Partido del Trabajo en Querétaro, Gabriela Moreno Mayorga, convocó a los partidos políticos a ser responsables con los recursos que se utilizarán en las campañas políticas del próximo año. Indicó que ante problemáticas como el narcotráfico, es importante blindar los recursos utilizados en las campañas políticas, “que el no saber de dónde provienen”: “Tenemos que ser previsores, inicito a todos los candidatos que van a estar en esta nueva elección que sean responsables y que no lleven a Querétaro a este tipo de problemáticas”, dijo. (N SÍGUELO p.2)  
PROYECTA PT CREAR CONCIENCIA EN JÓVENES Por Norma Ayala En los próximos días el Partido del Trabajo (PT) en el estado iniciará —en una primera etapa— en cuatro municipios, la campaña CUIDAte CUIDAnos, a través de la cual, se pretende concientizar a la juventud sobre los diversos riesgos que se enfrentan cotidianamente. La campaña será dirigida por la agrupación petista “SER joven”, asociación conformada por jóvenes líderes y emprendedores, que tienen la firmeza de generar participación en temas de interés e impacto político, además de hacer partícipes a sus militantes. Y es que de acuerdo con el PT, actualmente los jóvenes se están desarrollando en una sociedad que polariza, estigmatiza y discrimina a la juventud. Esto aunado a que pocas veces se repara en la exclusión y las formas en las que pueden ser víctimas y de la que al mismo son responsables, en sistemas como el educativo, laboral y salud. (EUQ, 5) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: "SOMOS INVENCIBLES" Por Heidy Wagner Laclette Con una inversión de ocho millones de pesos, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera entregó obras en beneficio de 17 mil ciudadanos de las colonias Satélite, Los Sauces, San Pedro Mártir y Loma Bonita, donde destacó que "Querétaro es invencible con la fuerza de su gente". En compañía de  ciudadanos, Loyola realizó una intensa gira de entrega de obras en cuatro colonias de la delegación Félix Osores Sotomayor. En rubros como dignificación de calles, construcción y reconstrucción de banquetas, reingeniería de vialidades y cubierta del dren pluvial, evento donde agradeció que en todos estos proyectos participaran los ciudadanos con sus ideas. "Querétaro es invencible si nos ponemos de acuerdo, porque lo veo todos los días en la calle. Hacemos este trabajo con su dinero y generosamente vienen y nos dan la gracias, pero soy yo quien les agradece por alzar la voz, proponer y ser ciudadanos interesados en lo que pasa en su colonia", expresó. (DQ, principal) 
 
N: MÁS VIVIENDA Por Luis del Toro El Gobernador José Calzada Rovirosa anuncio que este año se construirán 25 mil viviendas en apoyo a las familias queretanas, con lo que se romperá el record, aun cuando reconoce que el déficit es de 60 mil. En la inauguración de la XII Jornada Estatal de Vivienda 2014, con presencia de Fonahpo, Infonavit, Fovissste, SHF, Corett, Canadevi e IVEQ, así como Canavi, CMIC y Coparmex, destaco que en paralelo se trabaja en agua, luz y piso firme. (N. P.1) 
 
AM: LEY IMPIDE REGISTRAR NIÑO A MATRIMONIO IGUALITARIO EN SAN JUAN DEL RÍO  Por Guillermo Contreras Una pareja de mujeres acudió al registro civil de San Juan del Río con el objetivo de registrar a un menor de edad y convertirse en tutores del infante. De acuerdo con la titular de la dependencia, Claudia Edith Guerrero Ruiz, una de ellas es madre biológica del pequeño. Explicó que el matrimonio contrajo nupcias en la ciudad de México y, cuando llegaron a vivir a San Juan del Río, trataron de hacer el procedimiento legal, pero les fue negado, ya que no existe el marco jurídico en Querétaro para realizar el procedimiento. Ante la insistencia de la pareja, se les ofreció la opción para que la mamá hiciera el registro como madre soltera y posteriormente, cuando existan adecuaciones a la ley, aplicar los cambios en el registro. “Hace unas semanas atendimos a una pareja que llegó al módulo del Registro Civil que tenemos instalado en el Hospital General, ellas presentaron su acta de matrimonio y querían registrar a un bebé como matrimonio”. (AM, principal) 
 
EC: BASTA DE RACISMO: RONALDINO Por Alejandro Ríos La estrella de la Liga MX, Ronaldinho, llegó a Gallos Blancos y parecía que para todos era una gran noticia, pero no fue así para el panista Carlos Treviño Núñez, quien llamó “simio” en su cuenta de Facebook, ya que no pudo llegar a su casa debido al tráfico en torno al estadio Corregidora, atestado para ver a uno de los más grandes de la historia en el fútbol mundial. Mucho se habló de una posible demanda por parte del astro brasileño, lo cierto es que dinho afirmó que sólo se dedica a jugar y pidió separen este tipo de declaraciones racistas: Basta, estamos cansados de esto: nadie está de acuerdo, no me gusta hablar mucho (del tema), porque duele a todos, va más allá del color de la piel. Espero que no siga así y que pronto termine. (C. principal)  
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PA: INVERTIRA AQUÍ GRAN BRETAÑA Por Carolina Sánchez En búsqueda de nuevas oportunidades de negocio, siete empresas del Reino Unido visitarán el estado de Querétaro en el marco de la Cumbre Aeroespacial México 2014, que arranca el jueves en el QCC. El país miembro de la Unión Europea forma parte del top de naciones más importantes en la industria. Los delegados participantes formarán parte del stand “GREAT Britain”, en donde se encontrarán con representantes locales e internacionales de otras empresas con el objetivo de promocionar sus productos, servicios y probables inversiones. (PA, principal)  
EUQ: JCR ESTIMA DÉFICIT DE 60 MIL VIVIENDAS Por Domingo Valdez Pese a que este año se romperá récord en cuanto a desarrollo de vivienda, derivado de la construcción de 25 mil casas, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, reconoció que la entidad tendrá un déficit aproximado de 60 mil hogares, necesarios para atender la demanda que existe en Querétaro. Durante la inauguración de la Jornada Estatal de Vivienda 2014, se hizo  entrega de mil 600 títulos de propiedad y escrituras. El mandatario estatal indicó que se trabaja en dos vertientes: por una parte, la regularización de la tierra de aquellas personas que viven en sitios que no cuentan con certeza en su tenencia, con apoyo de las instancias federales encargadas del tema. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
IMPULSAN LEY DE PROTECCIÓN CIVIL ESTATAL Por Olivia Lara Diputados presentaron en la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso local la iniciativa de ley para la creación del Sistema Estatal de Protección Civil, Prevención y Mitigación para Desastres de Querétaro. En sesión los diputados anunciaron que realizarán un foro con especialistas y sociedad para fortalecer la propuesta. A fin de homologar la ley estatal con la Ley General de Protección Civil, se cambiará la denominación de Unidades de Protección Civil por Coordinación Estatal y Municipal de Protección Civil. En la sesión, el diputado integrante de la comisión, Enrique Correa Sada, pidió que el estado asuma su obligación de atender esta responsabilidad y apoyar a la Cruz Roja, Bomberos, entre otras instancias que trabajan para la atención de emergencias. (EUQ, 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CALZADA: NADA ANORMAL EN SOBREVUELO DE HELICÓPTEROS  Por Domingo Valdez Los helicópteros que sobrevolaron el lunes la ciudad de Querétaro son de la Academia de Capacitación de la Procuraduría General de la República (PGR), asentada en la entidad, dijo el gobernador José Calzada Rovirosa. En entrevista, el mandatario precisó que “no tenemos ningún reporte, ni tampoco ningún aviso de una circunstancia anormal, son aeronaves que llegaron la semana pasada al Aeropuerto Intercontinental. Hay que recordar que en el estado está instalada la Academia de Capacitación de la PGR, entonces eso puede obedecer a esa circunstancia, sin embargo estaremos platicando con la PGR”. Señaló que seguramente se tendría más información, pues no es común ver volar 10 helicópteros. (EUQ, 9)    
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SOBREVUELOS DE PRÁCTICA: JCR Por Carolina Sánchez Tranquilidad pidió el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, a la población tras registrarse sobrevuelos de helicópteros en la entidad durante este lunes; se trató de un ejercicio de adiestramiento de la PGR, dijo. (PA, 1)  
MUNICIPIOS DEL ESTADO 

 
AGRADECE LOYOLA TRABAJO CIUDADANO Por Alan Contreras Con el objetivo de ofrecer mejores condiciones de vida, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entregó obras para los habitantes de Satélite, Los Sauces, San Pedro Mártir y Loma Bonita, que benefician a más de 17 mil ciudadanos y en las que se aplicaron 8 millones de pesos.  El edil realizó una gira de entrega de obras para la delegación Félix Osores en rubros como dignificación de calles, construcción y reconstrucción de banquetas, reingeniería de vialidades y cubierta del dren pluvial en diversas colonias. (PA, 1)  
OFRECE LOYOLA APOYO A ARTESANOS TRIQUIS Por Marco Estrada Desde las primeras horas de este martes, comerciantes y artesanos de la comunidad Triqui se manifestaran a las afueras del Centro Cívico para expresar su descontento por no contar con espacios suficientes para vender sus productos, además de no tener otro medio de sustento, situación que el alcalde capitalino Roberto Loyola Vera atendió personalmente. El edil mencionó que buscará una manera en que la autoridad pueda apoyar a los vendedores, aunque les detalló que una de las prioridades es mantener el orden en la entidad. Luego de escuchar sus peticiones en cuanto a espacios para promover sus productos artesanales, Roberto Loyola Vera instruyó a los secretarios de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal; y de Desarrollo Social, Erick Osornio Medina, para que organicen mesas de diálogo y de esta forma atender de inmediato a este grupo de artesanos. (EUQ, 1)  
JALPAN ENFRENTA DÉFICIT MONETARIO Por Domingo Valdez  El presidente municipal de Jalpan de Serra, Saúl Trejo Altamirano, afirmó que el municipio gastó 4.5 millones de pesos para liquidar los laudos por personal despedido en la actual administración, por lo que aún no sabe si pedirá adelanto de participaciones, ya que carece de recursos para cumplir con sus compromisos de fin de año. “Necesitamos recursos, no tenemos todos los aguinaldos porque pagamos laudos que teníamos de demandas de trabajadores que fueron despedidos en esta administración, ya estamos viendo este asunto, con algunos ahorros hemos logrado tener una parte, pero no totalmente; a lo mejor alcanzamos a pagar sindicalizados, trabajadores eventuales y de base”, señaló el alcalde en entrevista. Apuntó que la administración municipal tuvo un ahorro de 7.5 millones de pesos, pero de esa cantidad, tomaron 4.5 millones para pagar laudos y ese es el faltante que tienen para cerrar esta gestión. (EUQ, 1) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
DENUNCIAN PROSELITISMO EN FAVOR DE CANDIDATOS A RECTOR  Por Norma Ayala La Comisión Electoral para la rectoría de la UAQ informó que a dos días de haber iniciado las campañas se llevan en trámite tres denuncias electorales contra terceros por estar realizando actos de proselitismo en favor de uno o varios de los candidatos a este cargo. De acuerdo con el presidente de la Comisión, Carlos Núñez, estas denuncias fueron presentadas el día lunes, para lo cual, la instancia ya llevó a cabo el emplazamiento correspondiente a los presuntos acusados para que tengan garantía de audiencia. Detalló que hasta que no se resuelvan dichas denuncias, en un lapso de 24 horas, no pueden darse a conocer las personas involucradas en dichos actos. Sin embargo, refirió, en las denuncias se acusa de estar realizando proselitismo o alguna especie de difusión fuera de los lineamientos establecidos en la convocatoria para elegir rector. (EUQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera 
IMPOLUTOS. No es la primera ni creo que sea la última vez que los partidos políticos tengan "interés" por impulsar personas y que éstas formen parte de los órganos electorales en Querétaro. El recién creado Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) inició actividades. Con la integración de sus siete consejeros electorales que fueron designados y ratificados por el Instituto Nacional Electoral (INE). Gerardo Romero, Octavio Vado, Yolanda Elías Calles, Gema Morales Martínez, Gabriela Benítez, Jazmín Escoto y Jesús Uribe Cabrera forman el nuevo Consejo Electoral de nuestro estado. Estos ciudadanos y consejeros electorales aprobaron las diferentes etapas del proceso de designación: examen de conocimientos, currículum en la materia, ensayo presencial y la entrevista. Los nuevos consejeros no son personas apolíticas, más bien todo lo contrario: son personas interesadas en la política electoral y lo que presuntamente no profesan es simpatía por ningún partido político. La autonomía y libertad de pensamiento es parte de las cualidades que se buscaron para elegir a estar personas, que finalmente fueron aprobadas por otras personas que en su momento se les relacionó con partidos políticos. La confianza que debemos de tener en los organismos electorales radica en la fuerza de la sociedad, que es la que finalmente está organizada principalmente el día del proceso electoral, vigilando y contando los votos. Eso que llaman el respeto a la voluntad popular. El proceso ya comenzó y confiamos en las nuevas autoridades electorales aunque algunos políticos y sus partidos se empeñen en denostar al nuevo Instituto Electoral; es suficiente que algo no les resulte a su favor para cuestionar y atacar a las instituciones y a las personas. Vienen tiempos de competencia por el poder y hay algunos que creen que, todo se vale y precisamente para eso están las autoridades electorales, esperemos que sean las instituciones las que estén por encima de las personas y sus posibles filiaciones. DE REBOTE Hablando de campañas electorales, el político que trate de sacar provecho de la coyuntura en materia de seguridad estaría jugando con fuego y basta recordar que Querétaro en diferentes momentos ha sido elegido por malandrines de gran renombre para pernoctar aquí y recuerdo para empezar a dos: Amado Carrillo Fuentes y Daniel Arizmendi. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ, 1) 
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CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz 
POR LA LIBRE. La PGR echó gasolina al fuego de la rumorología con el sobrevuelo de 8 helicópteros federales, primero sobre el fraccionamiento San Gil de San Juan del Río y luego en la colonia Niños Héroes de Querétaro. A sólo unos días de haber descubierto aquí el refugio de Héctor Beltrán Leyva, quien más agradeció los supuestos entrenamientos federales en el cielo queretano fue el ejército de "tuiteros" y "feisbuqueros"empeñados en comparar a Querétaro con los sitios de mayor inseguridad. Y no lo es. Ahora sí los de PGR se pasaron de... ingenuos. VIVO. Aunque Ricardo Astudillo carga con el costo de haber invitado al PVEM a Germán Goyeneche, drásticas medidas del PVEM podrían salvar su aspiración a la alcaldía de Corregidora. (DQ, 1)  
PLAZA DE ARMAS  Por Sergio Venegas Ramírez 
“LOYOLA Y ZAPATA EN LA CONAMM”. Rueda de la fortuna. Roberto Loyola Vera batalló para poder echar a andar el Instituto Metropolitano que integra a los alcaldes de Querétaro, El Marqués, Corregidora y Huimilpan. Uno del PRI y tres del PAN. No entraremos en detalles, pero gran sorpresa se llevaron estos presidentes municipales y muchos más al enterarse que el lunes, en León, Guanajuato, Loyola Vera protestó como coordinador de la Zona Centro de la Conferencia Nacional de Municipios de México. Ante el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong y los dirigentes nacionales de PRI y PAN, César Camacho Quiroz y Ricardo Anaya Cortés, Roberto Loyola asumió el cargo. Estuvieron los presidentes de estos partidos porque la Conferencia está integrada por sus alcaldes, junto con los del PRD. Como vicepresidente del organismo llega el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero. Son buenas noticias para nuestro estado el tener a un coordinador y un vicepresidente dentro de esta estructura. Así, el lunes, la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm) se constituyó luego de 18 meses de aglutinar a las tres principales asociaciones de presidentes municipales del país. Y como se publicó en PLAZA DE ARMAS, la ceremonia de consolidación legal de la asociación se llevó a cabo ayer en esta ciudad, y el encargado de tomar protesta a los 56 alcaldes directivos de la Conamm fue el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien aplaudió “el gran paso que hoy da la Conferencia Nacional de Municipios de México porque es ejemplo de que en pluralidad sí es posible construir acuerdos. Ustedes han depuesto intereses particulares y diferencias ideológicas para ver por todos los mexicanos, con ello están contribuyendo a consolidar la vida democrática del país”. De esta forma, la Conamm cuenta con tres presidentes, cada uno representando a los tres partidos políticos más importantes del país. Como presidenta del Comité Ejecutivo Nacional estará Bárbara Botello Santibáñez (PRI), presidenta municipal de León y de la Federación Nacional de Municipios de México. Como presidenta del Consejo Directivo fungirá Leticia Quezada Contreras (PRD), jefa delegacional de Magdalena Contreras, Distrito Federal, como presidenta de la Asociación de Autoridades Locales de México. En tanto, el presidente de la Junta General de Gobierno será el alcalde de Mérida y de la Asociación Nacional de Alcaldes, Renán Barrera Concha (PAN). Muy bien. -OÍDO EN EL 1810- Amenazas. Más de dos panistas han recibido el mensaje: o se callan o comienzan a circular videos de sus reuniones con “El H” y Germán. Tómala. -
¡PREEEPAREN!- Dudas. Once meses estuvieron siguiéndolo. El marcaje personal fue ordenado desde la cúpula militar: no perderlo de vista ni a sol ni a sombra. Según las autoridades entrevistadas por el prestigiado semanario Zeta de Tijuana, por momentos el equipo de campo dudó que se tratara de Héctor Beltrán Leyva. No cuadraban las cosas. El personaje vigilado llevaba una vida tranquila, sin llamar la atención y más bien parecía lo que decía ser: un promotor de bienes y antigüedades. Todo era reportado a México y la orden regresaba: sigan vigilándolo. Luego, la espera comenzó a rendir frutos. Lo demás es historia. -¡AAAPUNTEN!- Olvidadizos. Muchos habitantes de San Juan del Río, Pedro Escobedo, El Marqués, Querétaro y Corregidora se han inquietado por los vuelos que diariamente realiza una decena de 
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helicópteros. -Ya vienen por otro narco, afirmaron algunos panistas. La verdad es que se tratan de vuelos de capacitación que realiza la PGR. Como se recordará, hace unas semanas, el titular de esa dependencia, junto con el gobernador José Calzada, inauguró el Centro de Capacitación de la Procuraduría. La escuela fue instalada en San Juan del Río en una propiedad incautada al narcotraficante colombiano Harold Mauricio Poveda Ortega, que según información oficial, era el principal abastecedor de cocaína de los Beltrán Leyva. Pero de eso, el PAN no dice nada. -¡FUEGO!- Preocupado. Así lo han visto quienes lo conocen. Y es que el famoso notario lleva tres semanas siendo auditado por Gobierno del Estado. Seguramente, el procedimiento nada tiene que ver en su relación con un poderoso empresario ligado a Oceanografía. ¿O sí? (PA, 2)  
BAJO RESERVA 
No se mueve la lista. Siguen fuertes las versiones de que la lista para suspirantes en la capital se centra en los tres delegados federales. Se encuentran levantando la mano. Los mencionados siguen siendo: el del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Enrique González González, el del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Ernesto Luque Hudson y el de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Manuel Pozo. Es claro que todos han tenido el tiempo suficiente para mostrarse con los diferentes sectores de la sociedad por la chamba que realizan. Es ahí donde aseguran sus cercanos, se ganan la popularidad. Aunque en honor a la verdad, no importa tanto que se anden moviendo en lo corto y en grandes eventos. Las decisiones que se den al final en su partido serán inapelables. Premio al cuidado de 
medio ambiente. La activista ambiental mexicana Martha Isabel Pati Ruiz Corzo obtuvo el Premio “Wangari Maathai 2014” que entrega la Asociación de Colaboración en materia de Bosques (ACB), esto, en reconocimiento por su labor pionera en favor de la conservación de los bosques, entre ellos, es que la queretana Ruiz Corzo es reconocida por los proyectos de conservación que proporcionan ingresos a las comunidades rurales en la Reserva de la Biosfera de Sierra Gorda, una de las zonas de mayor diversidad ecológica de México y sus continuos pronunciamientos a favor de la protección de los pocos pulmones verdes que le quedan a la zona metropolitana de la capital. La pelea por el primer distrito federal. Quien va fuerte es el gerente estatal de Liconsa, David Palacios, sobrino del embajador en El Vaticano y ex gobernador de Querétaro, Mariano Palacios Alcocer, pues, nos cuentan, es quien encabeza las preferencias tricolores para la diputación federal número uno, que comprende 12 municipios del estado. Al joven se le observa moviéndose en reuniones, lo mismo en comunidades lejanas, que en cabecera municipal. Estuvo a cargo de Soluciones en un tiempo. Pero hay quien dice que por la cuestión de cuota de género, la que podría salir beneficiada es Griselda Rojas, proveniente del sector campesino del Partido Revolucionario Institucional. Al tiempo. Caravana del migrante. Nos cuentan que en las próximas semanas se estará definiendo la dinámica del recorrido que tendrá la edición 2014 de la caravana del migrante que organiza el diputado panista Alejandro Delgado Oscoy, y que, dicen, ha encontrado eco en otros gobiernos locales. El motivo principal es que los paisanos que buscan reunirse con sus familiares con motivo de las fiestas decembrinas y que llegan a la frontera con Nuevo Laredo, Tamaulipas, provenientes de varios estados de la Unión Americana, no caigan en manos de extorsionadores ni de policías locales a su paso por los diferentes territorios antes de llegar a sus pueblos. (EUQ, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  AMARRADA. La estrategia de los rivales políticos de ROBERTO LOYOLA VERA era clara: Tumbar la venta del Lienzo Charro y entorpecer la construcción del nuevo. En breve se dará a conocer que se logró un precio más alto del previsto, con total transparencia, asegurando que el nuevo espacio para los charros será una de las obras emblemáticas de esta administración municipal. Más claro ni el agua. (PA, 1) 
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